

Kommende Termine

20.11.2024	Diversity Equity Inclusion
21.11.2024	Grill-WuKA mit der Bio
26.11.2024	Frist zur Kandidatur Einreichung FSV
29.11.2024	LGBTQ+: Non-binary perspectives on gender sex
09. – 11.12.2024	FSV-Wahl

Protokoll der FSV-Sitzung vom 13.11.2024

Beginn:	18:02 Uhr
Ende:	18:45 Uhr
Anwesende Mitglieder:	Daniel Emse, Lametta Gemein, Louis Kurtzke, Roxana Mittelberg, Ludwig Monnerjahn, Lorenzo Nastase (ab 18:19 Uhr), Anna Pape (ab 18:09 Uhr), Paul Robaschik, Jessica „Jessi“ Schega (bis 18:40 Uhr), Lilian „Lili“ Witters
Weitere Anwesende:	Lysander Martin, Stella Ponstein, Florian Mayer, Aron Brendel, Felina Barth (ab 18:16 Uhr), Esther Rimmelspacher (ab 18:17 Uhr)
Entschuldigt Fehlende:	Jolanda Weygandt, Simon Korswird, Elbrus Mayer, Sophia Piacenza
Fehlende:	Thomas Häbel
Sitzungsleitung:	Jessica Schega, Ludwig Monnerjahn
Protokoll:	Lametta Gemein, Ludwig Monnerjahn

TOP 0: Eröffnung und Begrüßung (18:02 – 18:02 Uhr)

Jessi eröffnet die Sitzung.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung (18:02 – 18:04 Uhr)

TOP 7, TOP 8 und TOP Gremien Struktur sind neu hinzugekommen.

Louis beantragt einen zusätzlichen TOP (BBGR).

TOP 2: Protokolle (18:04 – 18:04 Uhr)

Das Protokoll vom 04.11.2024 wird abgeklöpft. Das Datum für die Frist der Einreichung der Kandidaturen war falsch und wurde korrigiert, sowie einige redaktionelle Anmerkungen, die neueste Version wurde nochmals per Mail verschickt.

TOP 3: Berichte (18:04 – 18:05 Uhr)

FSR Es haben die Mental Health Veranstaltung „Different Dimensios of Mental Health“, die Ersti-Erfahrungsveranstaltung und der Integration Bee stattgefunden. Mehr dazu im FSR.

TOP 4: Gremien (18:05 – 18:08 Uhr)

Bonn Junior Fellows Die BJF Kommission ist mit ihren Vorträgen durch und hat Leute bestimmt, die begutachtet werden.

Fachgruppe Es hat eine lange kontroverse Fachgruppe stattgefunden, die Dinge, auf die wir gut vorbereitet waren, wurden durch eine Diskussion, auf die wir nicht vorbereitet waren, geschwächt. Mehr in Gremien-Struktur.

TOP 5: Personelle Ergänzung des Wahlausschusses (18:08 – 18:10 Uhr)

Wir suchen weitere Mitglieder für den Wahlausschuss. Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Lorenzo Conti	von Louis	Ja

Abstimmung	Stimmen
Ja	9
Nein	0
Enthaltung	0

Damit ist Lorenzo C. in den Wahlausschuss gewählt.

TOP 6: Pronomen Pins (18:10 – 18:13 Uhr)

Das LGBTQ+ Referat will Pronomen Pins für Veranstaltungen haben, wir haben auf der vergangenen FSV Sitzung ausführlich darüber geredet.

Die FSV möge beschließen: Es dürfen für 60 € Pronomen-Pins aus dem Anschaffungs-Topf angeschafft werden.

Antrag	Stimmen
Ja	9
Nein	0
Enthaltung	0

TOP 7: Klavier Weihnachtsfeier (18:13 – 18:19 Uhr)

Wir haben eine Weihnachtsfeier für die wir ein Klavier haben könnten. Wie jedes Jahr brauchen wir einen Antrag um auf das Geld des HHP zugreifen zu können. Im Gegenzug zur Organisation der Weihnachtsfeier bekommen wir als Fachschaft Sachspenden, meist in Form von Druckerpatronen. Es gibt keine Anmerkungen, also stimmen wir ab.

Die FSV möge beschließen: Der FSV darf für das Programm der Weihnachtsfeier ein Klavier für max 300 € anmieten.

Antrag	Stimmen
Ja	7
Nein	1
Enthaltung	1

Damit ist der Antrag nicht angenommen. Es wird angemerkt, dass wir die Anmietung eines Klaviers in Zukunft ausführlicher diskutieren sollten.

TOP 8: Studierende gegen Rechts (18:19 – 18:33 Uhr)

Aus dem AstA soll sich demnächst eine Ortsgruppe bilden. Da diese dann auch zeitnah ein Gründungstreffen haben wird und wir für die Bewerbung derer einen FSV Beschluss benötigen, wird dieser Antrag vor der eigentlichen Gründung gestellt. Antrag siehe Anhang.

Wir diskutieren über den Antrag: Louis erklärt den Antrag: da die AfD insbesondere Studierendenfeindliche Politik macht, sollten wir diese Studentische Initiative gegen ebenjene unterstützen/bewerben. Felina stimmt dem zu.

Lili stellt einen Änderungsantrag: Da die Antragsstellerin (Jolanda) nicht anwesend ist, stimmen wir darüber ab.

Die FSV möge beschließen: Im Falle der Gründung einer Ortsgruppe der Initiative Studis gegen Rechts darf diese (und insbesondere ihr Gründungstreffen) in unserem Social Media und den WhatsApp Gruppen beworben werden.

Antrag	Stimmen
Ja	9
Nein	0
Enthaltung	1

Der Änderungsantrag wird angenommen.

Wir unterhalten uns kurz darüber, was genau „Social Media“ in diesem Fall beinhaltet. Insbesondere, ob wir eine Instagram-Story oder Post haben wollen. Diese Entscheidung liegt aktuell bei der Öffentlichkeitsreferentin. Dazu gibt es scheinbar keinen Diskussionsbedarf. Wir stimmen über den geänderten Antrag ab:

Antrag	Stimmen
Ja	10
Nein	0
Enthaltung	0

Damit ist der Antrag angenommen.

TOP 9: BBGR-Post (18:33 - 18:40 Uhr)

Louis möchte den BBGR-Post zur Kundgebung gegen den Vortrag am 15.11 bei den Raczeks (alte Breslauer Burschenschaft der Raczeks) bewerben.

Die FSV möge beschließen: Der Post zur Kundgebung am 15.11.24 „Keine Räume für rechte Propaganda“ vom Bonner Bündnis gegen Rechts, darf auf Instagram repostet werden.

Antrag	Stimmen
Ja	10
Nein	0
Enthaltung	0

Damit ist dieser Antrag angenommen.

TOP 10: Gremien Struktur (18:40 – 18:43 Uhr)

———— Ludwig übernimmt die Redeleitung ————

Damit wir in Zukunft in Gremien bessere Arbeit leisten können, sollten wir uns auf diese vorher besser vorbereiten. Ludwig möchte dazu einen AK gründen, in dem er genauere Konzepte ausarbeitet. Bei Interesse an diesem AK soll Ludwig angesprochen werden. Bis zur Konsti soll dieser AK etwas ausgearbeitet haben. Danke Ludwig!

TOP 11: Sonstiges (18:43 – 18:45 Uhr)

Wahl Man kann inzwischen bis zum 26.11. eine Kandidatur für die FSV-Wahl einreichen.

FK Der FZS möchte Wahlprüfsteine zur kommenden Bundestagswahl veröffentlichen. Dazu wird Input gesucht, redet gerne mit Louis falls ihr Input habt. Es wird außerdem demnächst noch über die Hochschulrechtsnovelle diskutiert.

18:45 Uhr: Ludwig schließt die Sitzung.

Jessica Schega, Ludwig Monnerjahn
Sitzungsleitung

Lammetta Gemein, Ludwig Monnerjahn
Protokoll

Antrag Unterstützung Studis gegen Rechts

Jolanda Weygandt

November 13, 2024

Antrag

Die FSV möge beschließen: Im Falle der Gründung einer Ortsgruppe der Initiative Studis gegen Rechts darf diese (oder ihr Gründungstreffen) in unserem Social Media und den WhatsApp Gruppen beworben werden.

Begründung:

In ganz Deutschland ist ein Rechtsruck zu spüren. In Sachsen wählten 31% der unter-24-jährigen die AfD. Dies betrifft uns auch an den Hochschulen. Abgesehen davon, dass sich Studierende marginalisierter Gruppen teils nicht mehr wohlfühlen, gibt es auch sehr konkrete Vorhaben im Parteiprogramm, die uns als Studierende aktiv schaden würden: Man will für Studierende aus nicht-EU Ländern die Studiengebühren erhöhen (dies ist in Bayern sogar schon an einigen Unis passiert). Auch das führt dazu, dass der internationale Austausch verringert wird. Noch offener steht der Rassismus und die Deportationsfantasien der AfD einer freien Wissenschaft und Lehre entgegen. Mitbestimmung, ob gewerkschaftlich oder studentisch, lehnt die AfD ab, so versuchte sie bspw. bereits in Thüringen die verfasste Studierendenschaft ganz abzuschaffen, ähnliches und weitere Angriffe auf freie Lehre ist auf NRW-Ebene und bundesweit bei einer Regierungsbeteiligung durchaus denkbar und würde allen Studierenden schaden.

In vielen Städten haben sich seit dem sehr erfolgreich Ortsgruppen der Initiative Studis gegen Rechts gegründet mit dem Ziel die Uni für alle inklusiv zu machen und für eine Gegendemo während des kommenden AfD Parteitags, aber auch ganz individuelle Aktionen für Toleranz und gegen Rassismus (bspw. den AfD Wahlkampf) zu mobilisieren. In Bonn hat sich bis jetzt noch keine Ortsgruppe gegründet, es gibt aber gerade Bestrebungen dazu. Da die Zeit drängt gibt es diesen Antrag, damit man die Kanäle der Fachschaft nutzen kann, wie man es auch bei TVStud getan hat.